
Las obras comenzaron en septiembre y según el plazo previsto 
de 18 meses deberían estar terminadas dentro de un año

Las obras de humanización de la 
avenida Rosalía de Castro de O 
Milladoiro (Ames), planteadas 
por el Concello y financiadas con 
fondos europeos para incremen-
tar la superficie de uso peatonal 
en detrimento del tráfico roda-
do, comenzaron en septiembre 
del año pasado con  la supresión 
de uno de los carriles de la N-550 
en dirección a Santiago.

Transcurridos casi siete meses 
desde el inicio de estas obras, y 
con un plazo de ejecución reco-
gido en el proyecto técnico de 18 
meses, el resultado final de esta 
intervención comienza a vislum-
brarse con la retirada de buena 
parte del vallado del trazado ha-
cia Compostela, lo que permite 

O Milladoiro vislumbra con las 
nuevas aceras el resultado de la 
humanización de la N-550

Emma araújo
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pasear por las nuevas aceras y 
utilizar las zonas de estaciona-
miento habilitadas en varios en-
claves, que ya han recibido las 
primeras tareas de limpieza.

Los trabajos en ambos sentidos 
avanzan al ritmo previsto, según 
destaca el Concello de Ames tras 
una visita a la avenida Rosalía de 
Castro realizada esta semana por 
el alcalde, Blas García, y el edil 
de Obras, Gustavo Nieto.

Con el fin del grueso del pro-
yecto en el tramo de bajada en di-
rección a Santiago, la obra se cen-
tra en la remodelación del traza-
do que falta desde la travesía da 
Moa hasta el límite con Teo y, so-
bre todo, en la parte de la N-550 
en dirección a Padrón desde el 
límite con Santiago. En este úl-
timo caso, el cambio en el pro-
yecto, aprobado en marzo y que 

implicó mantener los dos carri-
les para el tráfico desde la roton-
da del periférico hasta la rúa Ra-
xoeira, desplazó el inicio de es-
ta fase al tramo de la N-550 en-
tre las calles Pardiñeiros y Cruxa.

Estas últimas obras han obliga-
do a modificar la ubicación de la 
parada de taxis de O Milladoiro, 
que desde hace dos semanas  se 
desplazó desde la avenida Rosa-
lía de Castro al cruce entre las ca-
lles Anxeriz y Pardiñeiros.

Las obras de humanización de 
la N-550, que solo incluyen el tra-
mo amiense, comprendido entre 
los puntos kilométricos 67+075 y 
68+600, fueron adjudicadas por 
el Ministerio de Transportes y 
Movilidad Sostenible a la Unión 
Temporal de Empresas formada 
por Extraco y Prace, Servicios y 
Obras, por 4.397.960 euros.

La remodelación de la N-550 en O Milladoiro en dirección a Santiago está muy avanzada. xoán a. soler

Alumnos del IES Cela, con el tablero de juego realizado en el patio.

El patio del Instituto de Educa-
ción Secundaria Camilo José Ce-
la de Padrón luce desde ayer un 
tablero de juego (similar al de la 
oca) con los elementos caracte-
rísticos que configuran el patri-
monio cultural del municipio. La 
iniciativa parte de Sandra Gon-
zález Álvarez, arquitecta, creado-
ra y directora del proyecto de ac-

ción, educación y divulgación ti-
tulado A Vila do Mañá, apoyado 
económicamente por la Diputa-
ción de A Coruña. Busca que la 
infancia y la adolescencia tome 
conciencia, a través del juego, de 
todas las escalas de lo común: la 
arquitectura, el patrimonio tan-
gible e intangible, el urbanismo 
y el paisaje. 

En el IES Camilo José Cela fue 

el alumnado de tercer curso de 
ESO el que dibujó el tablero de 
juego, inédito en Padrón y que, 
en el caso de este municipio, no 
tiene las casillas suficientes para 
plasmar su rico patrimonio cultu-
ral, tal y como reconocía la pro-
pia arquitecta. En Padrón, para el 
juego en el tablero se usa la frase 
«De pemento en pemento e tiro 
porque caigo dentro». 

Un tablero de juego en el IES Cela 
recrea el patrimonio cultural de Padrón 
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Recogen 202 
firmas en el 
colegio de 
Sigüeiro para 
retirar el E-Dixgal

Un grupo de madres del co-
legio plurilingüe de Sigüei-
ro promovió la recogida de 
firmas entre las familias del 
centro a favor de la retirada 
del libro digital E-Dixgal. Se 
suman así a otros centros ga-
llegos tras comprobar que «é 
unha ferramenta de escaso va-
lor educativo, que non só non 
acadou os obxectivos preten-
didos en canto a competen-
cias dixitais, senón que ade-
mais está producindo conse-
cuencias negativas no alum-
nado». Las promotoras de la 
iniciativa señalan que el cen-
tro orosino está adherido al 
programa del libro digital en 
quinto y sexto de primaria 
desde el año 2017, sustituyen-
do los libros por el ordenador.

Más allá de consecuencias 
negativas académicas, añaden 
otras para la salud, como las 
horas de exposición a las pan-
tallas, aumento de la distrac-
ción, problemas relacionados 
con la visión y el sueño y difi-
cultades cognitivas graves. Se-
ñalan que la retirada del pro-
grama compete al claustro de 
profesores y consello escolar, 
con representación mínima 
de las familias. Por eso lleva-
ron a cabo la recogida de fir-
mas, para pulsar el sentir de 
las familias, logrando reunir 
202 signaturas, 60 de ellas de 
padres de alumnado de cuar-
to de primaria, que serán los 
próximos en usar el sistema.

Explican que la iniciativa no 
es una cuestión contra la di-
rección del colegio ni contra 
su profesorado, sino frente a 
un programa de la Xunta que 
no logra sus objetivos: «Sen 
ir máis alá, a finais do curso 
pasado máis dunha vintena 
de centros decidiron saírse do 
programa». Un camino que 
esperan siga el colegio de Si-
güeiro o, al menos, lleve a un 
cambio en la forma de traba-
jar las competencias digitales.
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O proxecto «Modo galego, ac-

tívao!», promovido polo Conce-

llo de Ames e a Real Academia 

Galega, vén de recibir o Premio 

Mil Primaveras que concede a 

Coordinadora de Traballadores 

de Normalización da Lingua. Es-

ta iniciativa naceu no ano 2021 

coa creación do mapa sociolin-

güístico escolar de Ames, que 

pasou da análise á práctica pa-

ra incrementar o uso do galego 

entre a veciñanza máis nova.

CulTura
premio mil primaveras 
para o proxecto «modo 
galego, actívao!»

La unidad móvil de la Axencia 

de doazón de órganos e san-

gue permanecerá esta tarde 

en Bertamiráns para facilitar 

la participación en la campaña 

de extracción de sangre. El Ser-

gas destaca que para garanti-

zar el suministro en Galicia se 

necesitan 500 donaciones dia-

rias. La unidad estará en la pla-

za de Chavián entre las 15.30 y 

las 21 horas.

SaNIDaD
la unidad móvil de 
extracción de sangre, 
en Bertamiráns

La conselleira de Vivenda e Pla-

nificación de Infraestruturas, 

María Martínez Allegue, se reu-

nió en la tarde de ayer con el al-

calde de Ames, Blas García, y 

el concejal de Urbanismo, Víc-

tor Fernández para abordar, se-

gún informó la Xunta tras el en-

cuentro en San Caetano, «ac-

tuacións de interese» en mate-

ria de vivienda, infraestructuras 

y seguridad vial.

VIVIENDa
reunión de maría 
martínez allegue con el 
alcalde de ames

La reunión de Allegue y García 

se celebró en San Caetano.
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